



Marie Geiser lors de son voyage à Ittoqqortoormiit. SP

Voyage au Groenland en compagnie d'une réalisatrice neuchâteloise

PAR VICKY.HUGUELET@ARCINFO.CH

NEUCHÂTEL Le point commun entre des chasseurs groenlandais et Marie Geiser, réalisatrice neuchâteloise? La résilience. Dans un podcast diffusé depuis hier, «Le dernier bateau», Marie Geiser s'intéresse au village d'Ittoqqortoormiit. Cette série documentaire de cinq épisodes raconte l'obstination de ces chasseurs, qui continuent à vivre sur cette terre malgré de nombreuses difficultés.

Le podcast explique aussi l'entêtement de la réalisatrice, qui a dû s'y reprendre à plusieurs reprises pour raconter cette histoire. Doutes quant au sujet, décès et démantèlement de deux protagonistes, manque de budget et pandémie... Il a fallu plus de deux ans à Marie Geiser pour pouvoir enfin créer du contenu à partir de ses rencontres.

Dans un village coupé de tout

L'idée de se rendre sur la côte est du Groenland a germé grâce à un ami capitaine: «Il voulait ouvrir des expéditions touristiques pour se rendre à cet endroit,

que j'ai trouvé intrigant. Il a renoncé mais j'avais déjà commencé à imaginer un projet, alors j'y suis allée.»



Il y a de moins en moins de services. Le médecin et l'assistant de police ne viennent plus que quelques semaines par année. Les gens partent, encouragés par le gouvernement.»

MARIE GEISER
RÉALISATRICE NEUCHÂTELOISE

Elle a découvert ce village coupé de tout. La localité la plus proche se trouve à 900 kilomètres. «Il y a de moins en moins de services. Le médecin et l'assistant de police ne viennent plus que quelques semaines par année. Les gens partent, encouragés par le gouvernement. Il est donc difficile de justifier un certain standard de services...»

Elle explique que le pays veut «sauvegarder ces chasseurs, qui représentent une tradition. La plupart des hommes chassent pour nourrir leur famille. Il y a en a une dizaine qui en vit. Ils exportent les morses, phoques, oiseaux, ours ou narvals à travers le Groenland. Comme il s'agit d'espèces protégées, ils ne peuvent pas les exporter en Europe et sont soumis à des quotas.»

Des histoires à découvrir dans des épisodes d'une trentaine de minutes chacun, mis en musique et mixés par le Neuchâtelois Cédric Liardet et produits par l'agence genevoise «Reportage». L'émission sera diffusée à un rythme hebdomadaire, gratuitement, sur les principales applications de diffusion de podcast, ainsi que sur les webradios Radio40 (les mardis à 18h) et sur Radio Rocher (également les mardis, à 19h30 et 22h30).

Lien de diffusion Ausha: www.podcast.ausha.com

Le site internet de l'agence Reportages: www.reportage.ch

Les arbres du Val-de-Ruz, paysage de l'année 2022

Le Val-de-Ruz est désigné paysage de l'année 2022 par la Fondation suisse pour la protection et l'aménagement du paysage. Le prix met en évidence le travail réalisé sur les allées d'arbres, un paysage vaudruzien typique. Le programme de rajeunissement des allées existantes et de plantation de nouveaux arbres a été initié il y a une quinzaine d'années. La distinction sera remise officiellement le 14 mai à Cernier.

«Le territoire de Val-de-Ruz compte 35 kilomètres de rangées d'arbres, dont 15 kilomètres de propriété commu-



Le Val-de-Ruz dans toute sa splendeur. ARCHIVES CHRISTIAN GALLEY

nale», relèvent la commune, le Parc Chasseral et l'association Ecoréseau et Paysage du Val-de-Ruz. Pour marquer cette reconnaissance, une ex-

position en plein air se déroulera cet été. Intitulée «Le paysage dans tous ses états», elle sera accessible librement de juin à novembre à Cernier, sur le site d'Evologia.

Une maquette végétalisée géante, représentant le Val-de-Ruz à l'échelle 1:100 sur une surface de 18 000 mètres carrés, fera apparaître les réseaux de mobilité douce ainsi qu'une trentaine de photos de paysages, imprimées sur du bois. On y trouvera aussi le résultat d'un regard croisé entre deux classes d'école et des aînés de la commune sur leur vécu du paysage. **DAD**

COURTELARY

Ragusa invite Lara Gut à son anniversaire

La chocolaterie Camille Bloch, à Courtelary, lancera, dimanche, les festivités marquant le 80e anniversaire de son produit phare, le Ragusa, créé en 1942. La championne olympique de ski alpin Lara Gut-Behrami, ambassadrice de la marque, sera présente pour couper le gâteau d'anniversaire et signer des autographes.

Du 29 avril au 1er mai, l'entreprise ouvrira aux visiteurs les coulisses de la production de Ragusa, de la fève de cacao au produit fini. Sur les 3100 tonnes de chocolat fabriquées en 2021 par l'entreprise, la moitié était du Ragusa, précise Camille Bloch dans son communiqué. **RÉD**

NEUCHÂTEL

La Riveraine passe à l'énergie solaire



L'installation sur le hangar à bateaux du Nid-du-Crô alimentera, entre autres, la salle de sport de la Riveraine. SP - VILLE DE NEUCHÂTEL

Après le stade, la patinoire et la future station d'épuration (Step), le passage du quartier de la Maladière à l'énergie solaire se poursuit. Un hangar à bateaux de 2000 mètres carrés, construit sur l'eau dans le port du Nid-du-Crô, sera équipé de 800 panneaux photovoltaïques. L'énergie produite permettra d'alimenter la salle de la Riveraine, à 300 mètres de là, et 70 ménages, annonce la Ville de Neuchâtel. Le projet a été financé par la commune, propriétaire du hangar, et Viteos. La puissance projetée de la centrale solaire est de 304 kWc. Les travaux commencent ces jours et se termineront fin mai. **DMZ**

Une Fête du vin dans la jungle de Cressier



La dernière Fête du vin nouveau de Cressier avait eu lieu en 2019. ARCHIVES CHRISTIAN GALLEY

«Welcome to the jungle», hurlait Axl Rose, chanteur des Guns N'Roses, à la fin des années 1980. Peut-être que ce morceau sera diffusé lors de la prochaine Fête du vin nouveau de Cressier. Le rapport entre ce titre de hard rock et la manifestation populaire? Le thème: «La Fête du vin, une jungle de plaisir!»

La 46e édition de l'événement aura lieu du 29 avril au 1er mai. Après deux ans d'annulation, il s'agira d'explorer à nouveau, de liane en liane, les cinq caves du village. Attention à ne pas se prendre un arbre... «Il y a une grande attente, car le village a pas mal de plaies à panser. Après les inondations, la Fête du vin est comme un cadeau pour que tout le monde retrouve le sourire», affirme Bastien Monnet, président de l'organisation. D'ailleurs, «nous pouvons annoncer avec fierté qu'il s'agit d'une année record en ce qui concerne le sponsoring».

Sésame à dix francs

En guise de sésame pour entrer dans l'antre des viticulteurs, un verre à vin officiel que les aventuriers pourront obtenir pour la somme de 10 francs. Si vous parvenez à ne pas le casser en vous battant avec un anaconda, vous pourrez le conserver comme souvenir.

Grande nouveauté au niveau des contenants: les stands devront servir les boissons dans des verres réutilisables. Le reste de la vaisselle sera biodégradable.

L'ouverture des festivités se fera par un discours officiel. Côté musique, des groupes régionaux grimperont sur la scène principale, tandis que les mythiques guggens se promèneront dans les rues et feront le show sur la place principale.

Egalement au programme, le clown Vijoli et le manège à sensations Le Pegasus, qui vous donnera la dose d'adrénaline essentielle pour vous sentir en pleine jungle. Samedi soir, un spectacle de cracheur de feu et de jonglerie sera proposé.

Les grands classiques

Le traditionnel cortège s'ébranlera le samedi à 15h et rassemblera l'ensemble des sociétés du village. On est quasi sûrs que vous croiserez des animaux dangereux, et peut-être même Jane et Tarzan. Quant à la 143e course aux œufs, elle animera la rue centrale dimanche dès 15 heures. **VHU**

Plus d'infos sur le site internet <http://www.feteduvin.ch>